

D'après certains auteurs ils seraient d'autant plus précoces que l'obstacle siège plus haut; d'autres croient que leur précocité tient plutôt à l'étroitesse de la constriction qu'à son siège.

*Méningite tuberculeuse* : Les vomissements apparaissent à la période prodromique et sont alors en rapport avec l'envahissement de l'encéphale par la tuberculose; à la période d'excitation sont verdâtres, bilieux, porracés.

*Tumeurs cérébrales* : Les vomissements d'origine cérébrale ont pour caractère de se faire sans efforts, sans nausées, sans douleurs gastriques; ils sont alimentaires ou simplement liquides et ne fournissent aucune indication précise sur le siège de la tumeur.

*Epilepsie* : Dans l'aura de la grande attaque, il y a quelquefois vomissements. Dans les attaques nocturnes, des vomissements qu'on met souvent sur le compte de prétendues indigestions, accompagnent quelquefois les autres symptômes.

*Hystérie* : *Névropathie* : Les hystériques ont des vomissements aqueux ou alimentaires, même des hématomèses. Les vomissements alimentaires se font facilement, sans douleur, peuvent durer plusieurs mois sans porter atteinte à la santé et sans amaigrissement notable, tant la dénutrition est lente dans l'hystérie. Il y a aussi fréquemment, entre autres troubles du tube digestif, des spasmes antipéristaltiques de l'intestin parfois suivis de vomissements fécaloïdes.

*Variole* : Les vomissements manquent rarement à la période d'invasion, élément important de diagnostic.

*Scarlatine* : Vomissements s'ajoutent parfois aux autres symptômes de la période d'invasion; dans la forme maligne de la maladie deviennent incoercibles.

*Typhoïde* : Sont rares, quand ils apparaissent, c'est généralement à la période d'état.

*Complications de la typhoïde* : Dans les troubles gastriques, peuvent devenir répétés et tenaces, observés parfois dans le cours du deuxième ou troisième septénaire ou encore à l'époque de la convalescence, sont accompagnés de douleurs gastriques probablement associés à des altérations inflammatoires et ulcéreuses de l'estomac. La rechute débute souvent par des vomissements. Chez les enfants, il ne faudra pas oublier qu'ils sont fréquents dans cette maladie.

*Typhus* : Les vomissements ne sont pas rare à la période d'invasion.

*Fièvre jaune* : Les vomissements d'abord alimentaires, puis muqueux et bilieux, apparaissent dès le second jour. Les vomissements de sang noir (vomito negro) sont en général contemporains de l'ictère (qui coïncide lui-même avec la rémission qui termine la